

M. Faure, ministre de la marine ; M. Delcassé, ministre des colonies ; M. Viger, ministre de l'Agriculture ; M. Georges Leygues, ministre de l'Instruction publique ; M. Lourties, ministre du Commerce ; M. Barthou, ministre des Travaux publics ; le général Mercier, ministre de la guerre ; M. Hanoteaux, ministre des Affaires étrangères.

III. Le président. Se sentant atteint par le vote hostile au cabinet et fatigué d'être constamment en butte aux attaques injustifiables des socialistes, M. Casimir Périer a donné sa démission le 15 janvier. A sa demande les ministres démissionnaires avaient provisoirement consenti à retirer leur démission afin d'assurer la transmission régulière des pouvoirs au successeur du président. Il parait que le président avait plusieurs autres raisons préemptoires d'abandonner le pouvoir. Il a été généralement blâmé de l'avoir fait dans des circonstances si critiques. M. Périer avait été élu président le 27 juin dernier. Sur 845 votes il en avait eu 451 au seul tour de scrutin qui eut lieu. La majorité absolue nécessaire pour la validité de l'élection n'était que de 423 voix. Le président actuel de la chambre des Députés, M. Henri Brisson, son principal concurrent, avait eu 195 voix et M. Dupuy en avait eu 97. Les autres voix avaient été données à des candidats peu sérieux.

IV. Election du nouveau président. Cette élection a eu lieu le 17 janvier, à Versailles, dans l'Assemblée Nationale convoquée et présidée par le président du Sénat M. Challemel Lacour. Cette assemblée nationale était, en vertu de la Constitution, composée du Sénat et de la chambre des Députés. Le nombre des membres de cette assemblée s'élevait à 794, et il fallait 398 votes ou la majorité absolue des votes enregistrés pour la validité de l'élection. Il y avait trois candidats sur les rangs. Ce sont : M. Brisson, ancien premier ministre et président de la chambre des Députés, M. Waldeck-Rousseau, l'éminent avocat récemment élu sénateur, et M. Félix Faure, ministre de la Marine.

Il y a eu deux tours de scrutin. Au premier tour les votes ont été divisés comme suit :

Brisson.....	338
Faure.....	244
Waldeck-Rousseau.....	184
Autres bulletins.....	28
 Total.....	 794

Ce résultat négatif a nécessité un nouveau scrutin. M. Waldeck-Rousseau s'est retiré de la lutte en faveur de M. Faure, et le second scrutin a donné le résultat suivant :

M. Faure.....	430
M. Brisson.....	361
 Majorité pour M. Faure.....	 69